
 

 
 
 

Genehmigtes Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung des Institutsrates des Osteuropa-
Instituts am 29. April 2013 

 
Beginn: 15:20 Uhr         Ende: 16:05 Uhr 

 Anwesende 

Stimmberechtigt: Nicht-stimmberechtigt: Gäste: 

Bluhm Prof   Grigoriadis 

Borchers WiMi   Blinten 

Witte Prof    

Hattendorff WiMi    

Jochheim Stud    

Pickhan  Prof    

Savvidis SoMi    

Segbers Prof    

Entschuldigt: Breig, Strätling 

 

Die Tagesordnung wurde wie folgt festgelegt: 

 
TOP 1  Genehmigung des Protokolls vom 15. April 2013 
 
TOP 2   Berichte und Anfragen 
 
TOP 3  Osteuropatag 
  
TOP 4  Sonstiges 

    
 
Freie Universität Berlin 
Fachbereich Politik- u. 
Sozialwissenschaften 
Osteuropa-Institut 
 

  Prof. Dr. Klaus Segbers 
  Garystr. 55 
  14195 Berlin 
   
 Telefon +49 30 838-54058 
 Fax +49 30 838-53616 
 E-Mail segbers@zedat.fu-berlin.de 
 Internet http://userpage.fu-

berlin.de/~segbers 
   

Freie Universität Berlin, Osteuropa-Institut 
Garystr. 55, 14195 Berlin 

 
An die Mitglieder des Institutsrates 
Osteuropa-Institut 

 Datum 30. 04. 2013 
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Herr Segbers begrüßt alle Anwesenden. 

TOP 1  Genehmigung des Protokolls vom 15. April 2013 

Herr Borchers weist darauf hin, dass die Nummerierung der Protokolle erneut bei Nr. 1 anfangen 
muss, da sich ein neuer IR konstituiert hat.  

Mit der Bitte um Änderung, wird das Protokoll einstimmig genehmigt. 

TOP 2  Berichte und Anfragen 

Herr Blinten berichtet, dass der Antrag auf Vertragsverlängerung von Frau Bolotina genehmigt wurde 
und sie somit drei weitere Jahre in der Bibliothek arbeiten wird. Ab Juni 2013 wird sie den 
Zettelkatalog des Zeitschriftenbestandes überarbeiten und alle Informationen diesbezüglich im 
Onlinekatalog hinzufügen/ändern. 

Die Erfüllung der Lehrverpflichtung im Wintersemester 2012/2013 kann laut einer Mitteilung des 
Studienbüros fürs OEI nicht bestätigt werden. Der Mitteilungsbogen von einem der Mitarbeiter wurde 
trotz mehrfacher Aufforderung nicht eingereicht. Herr Segbers wird die Person auf diese Pflicht 
hinweisen.  

Herr Segbers schlägt vor, Lehrdurchführungsrichtlinien ähnlich derer im Bereich PolSoz im OEI 
einzuführen. Ein Beispiel wird als Mailumlauf verschickt. 

Das OEI erreichte eine Anfrage von Herrn Altmann von der Staatlichen Universität Bukarest. Er fragt, 
ob Interesse an einem gemeinsamen Masterprogramm besteht. Die Anfrage von Herrn Altmann wird 
via Emailumlauf verschickt. 

Die Fachbereichsverwaltung PolSoz wird in diesem Sommer kein Sommerfest veranstalten. Es wird 
allerdings eine OSI-Absolventenfeier geben mit der die OEI-Absolventenfeier evtl. verknüpft werden 
könnte. Im Rahmen der Feier werden die Projekte des PK vorgestellt. Herr Witte unterbreitet den 
Vorschlag, die Projekte ebenfalls während einer IR-Sitzung vorzustellen. 

Der Zielvereinbarungstext wurde am 25. April an das Präsidium weitergeleitet. Somit ist die 
Grundlage für den 17. Mai gelegt.  

Herr Witte bittet darum, dass die Tagesordnungspunkte aus den Dekanatssitzungen den Mitgliedern 
des IR zugänglich gemacht werden. In Zukunft sollen sie mit den Einladungen zu den IR-Sitzungen 
verschickt werden. 

TOP 3  Osteuropatag 

Der Osteuropatag der FU wird am 14. Mai stattfinden und soll alle FU-Angehörige informieren. Dr. 
Mihai Varga wird als Vertreter der Soziologie vor Ort sein, und Dr. Julia Gerlach vom Lehrstuhl Politik. 
Es wird vorgeschlagen, dass Prof. Breig anwesend sein sollte, da er für die ERASMUS-Betreuung 
verantwortlich ist. Außerdem wird um eine Vertretung aus dem Bereich Kultur oder Geschichte 
gebeten. 

TOP 4  Sonstiges 

Frau Bluhm spricht das laufende Auswahlverfahren für zukünftige Studierende an. Es wird 
beschlossen, dass sich die Auswahlkommission je nach Bedarf trifft. Eine Kurzanleitung zur Auswahl 
wird via E-Mail verschickt.  
Die Informationen zu den Motivationsschreiben sind anscheinend auf der FU-Homepage und der 
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OEI-Homepage unterschiedlich. Die zukünftige Institutsleitung muss sich zur Klärung der Frage bzgl. 
des Jahrganges 2014 damit dringend beschäftigen. Frau Wagner von der VA 1: Bewerbung und 
Zulassung sollte bei einem solchen Gespräch anwesend sein. 

Frau Jochheim bittet darum, die Aktualisierungen der selbstverwalteten Homapageseiten in den 
einzelnen Fachbereichen anzusprechen; Stichwort: Sprechstunden der Lehrenden.  

Herr Borchers erkundigt sich nach dem aktuellen Stand der anstehenden Dekanatswahl. 

 

Gez. Prof. Klaus Segbers     Carolina Jochheim, BA 

IR-Vorsitzender       Protokollführerin 

 


